



COMUNICADO

Gobierno de Gibraltar

El Ministro Principal felicita a la tripulación que cruzó el Estrecho por primera vez en una yola, en el 50º aniversario de este hito

Gibraltar, 14 de agosto de 2023

Hoy, lunes 14 de agosto de 2023, se cumple el 50º aniversario de la primera vez que se cruzó el Estrecho de Gibraltar en una yola de construcción italiana (la yola es una embarcación de remo, de banco móvil, que se utiliza en competiciones en modalidades no olímpicas).

Con motivo del aniversario, el Ministro Principal, Fabián Picardo, declaró: “Hoy celebramos el aniversario de un acontecimiento extraordinario. Hace 50 años, Richard Labrador, Ernesto Sanguinetti, Abby Suissa, Charlie Pérez y Francis Cosquiere cruzaron por primera vez el Estrecho de Gibraltar en una yola. Fue un logro notable, que muchos pensaron que sería imposible conseguir y que captó la atención de medios de comunicación locales e internacionales. Por lo tanto, aprovecho esta oportunidad para felicitar a la magnífica tripulación, que, según tengo entendido, se ha reunido una vez más para celebrar este merecido aniversario”.

Los protagonistas de la hazaña pertenecían al Calpe Rowing Club de Gibraltar, fundado en 1876, que tardó poco en erigirse en una fuerza internacional en el mundo del remo. Participó en regatas por toda la península ibérica y estableció estrechos vínculos con clubes españoles, como el malagueño Real Club Mediterráneo. En una tarde memorable de agosto de 1952, durante la Feria de Málaga, el Calpe logró incluso vencer al campeón de España, el Club Ur-Kirolak de Donostia.

Fue el 12 de agosto de 1973 cuando cuatro intrépidos remeros más un timonel del equipo del Calpe se dispusieron a hacer historia y convertirse en la primera tripulación en cruzar el Estrecho de Gibraltar en una yola. Sin embargo, el mar picado y los fuertes vientos abortaron este primer esfuerzo tras sólo unas pocas millas. El valiente y resistente equipo tuvo que esperar ansioso su segundo intento.

Sin embargo, no tuvieron que esperar mucho, ya que la ocasión se presentaría dos días después, el 14 de agosto. Era mediodía cuando la tripulación y el entrenador llegaron al puerto deportivo, cargados con la yola Mercury y listos para embarcar en el yate local Gibel-Tarik de Héctor Capurro. ‘Lo conseguiremos’, declaró entusiasmado Ernestito Sanguinetti a la prensa asistente. Casi tres horas más tarde, los ‘Diablos Rojos’ del Calpe, formados por Richard Labrador, Ernesto Sanguinetti, Abby Suissa, Charlie Pérez y el timonel Francis Cosquiere, comenzaron su heroica remada desde Punta Cires (Marruecos).

La cronología oficial publicada aquella misma tarde en el Gibraltar Evening Post detallaba la vida a bordo del Mercury durante esas tres dramáticas y emocionantes horas de remo casi incesante. El punto de llegada en Gibraltar fue el varadero del Club Calpe, donde se había congregado un numeroso y jubiloso grupo en espera de sus héroes.



COMUNICADO

La hazaña se cumplió contra todo pronóstico. Tanto expertos remeros como el mismísimo decano de la prensa deportiva de Gibraltar, John Sheppard, habían dudado que fuera posible. Este último vaticinó incluso que se comería sus palabras si la travesía se realizaba – dicho y hecho, como se puede ver en la foto del Gibraltar Chronicle.

Ayer, los cuatro remeros de aquel entonces se dispusieron a dar una vuelta por las aguas de Gibraltar en una yola similar a la de hace 50 años. Tanto a ellos como al barco se les descubrió en muy buenas condiciones.

Hoy, a las 20h, la GBC (TV de Gibraltar) emitirá un programa especial sobre la gesta.

Nota a redactores:

Esta es una traducción realizada por el Servicio de Información de Gibraltar. Algunas palabras no se encuentran en el documento original y se han añadido para mejorar el sentido de la traducción. El texto válido es el original en inglés.

Para cualquier ampliación de esta información, contacte con
Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, miguel@infogibraltar.com, Tel 609 004 166

Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, sandra@infogibraltar.com, Tel 637 617 757

Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, eva@infogibraltar.com, Tel 619 778 498

Web: www.infogibraltar.com, web en inglés: www.gibraltar.gov.gi/press

Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/InfoGibraltar)

PRESS RELEASE

No: 543/2023

Date: 14th August 2023

Chief Minister congratulates 1st Yola Strait Crossing crew on 50th Anniversary

Today, Monday 14th August 2023, marks the 50th anniversary of the first ever Yola Strait Crossing.

Marking the anniversary, the Chief Minister, the Hon Fabian Picardo KC MP said, “Today we celebrate the anniversary of an extraordinary event. 50 years ago, Richard Labrador, Ernesto Sanguinetti, Abby Suissa, Charlie Perez and Francis Cosquiere crossed the Strait of Gibraltar on a Yola for the first time ever. This was a remarkable achievement, which many thought would be impossible to achieve and which captured significant local and international media attention. I therefore take this opportunity to congratulate the magnificent crew, who I understand have regrouped one more time to mark the occasion, on their well-deserved anniversary.”

ENDS